

Personne excusée : Mme Vendra

**I point sur la rentrée**

La rentrée s'est bien passée malgré pas mal d'absence de personnel.

Cette année nous accueillons 240 enfants soit 1 de plus que l'année dernière.

Pendant l'été il y a eu la maintenance des bancs de cour, la fixation d'un poteau de la clôture et pas mal de petites opérations de maintenance.

Pas de changement dans l'équipe pédagogique : Des absences : Amélie et Erika qui ont eu toutes les deux un bébé. Amélie est revenue le 9/10 et Erika reviendra fin novembre. Elles ont été et sont remplacées par des personnes intérimaires. Johanna est en arrêt maladie. Elle est aussi remplacée par une personne intérimaire.

Cette année, nous avons programmé une intervention de Yves Olivier Chatard, psychologue ayant pour titre : « De la maison à l'école : un chemin qui s'accompagne. » Cette conférence a eu lieu avant les réunions de classe des maternelles et CP.

Les absences d'élèves qui partent en vacances en dehors des vacances scolaires sont de plus en plus fréquentes. Un courrier de rappel de l'obligation scolaire et des procédures administratives à suivre en cas d'absence en dehors des motifs autorisés a été envoyé à toutes les familles.

Pour le bon déroulement de leur scolarité, les élèves ont besoin d'être présents.

**LES EVALUATIONS NATIONALES – CP, CE1 et CM1.**

Durant le début du mois de septembre, tous les élèves de CP, CE1 et CM1 ont passé les évaluations nationales.

Les enseignants reçoivent les parents en rendez-vous individuels pour rendre les résultats.

Ces évaluations permettent à l'équipe enseignante de déterminer des axes de travail en partant de points faibles qui ressortent de ces évaluations.

**Mise en place des élèves délégués de classe.**

Cette année, chaque classe (à partir de la GS) pourra élire deux élèves délégués. Ces deux élèves représenteront leur classe lors de conseils des élèves avec le directeur.

Cette instance est mise en place dans l'objectif de donner la parole aux enfants et de leur permettre d'émettre des idées, des suggestions pour leur école.

**II FORMATION DES ENSEIGNANTS :**

Comme l'année dernière, une formation pour les enseignants est programmée :

Dans le cadre de notre projet pédagogique les enseignants poursuivront la formation sur le thème de l'éducation à la relation.

Attention, cette formation aura lieu le mercredi 27 et le jeudi 28 mars par conséquent, il n'y aura pas de cours le jeudi 28 mars. Les parents ont déjà été prévenus et une garderie sera organisée.

### **III LES PROJETS DE LA PERIODE.**

Un **projet de musique** débute pour les cycles II et III :

Cycle II : Travail de découverte d'un instrument le boomwakers et avec une initiation à la lecture de notes, accompagnement de chants.

Cycle III : Chorale.

Ce projet aboutira par un spectacle pour les parents en fin d'année scolaire.

Pour l'ensemble des classes : projet « **La grande lessive** » : sur le thème : « Avec ou sans eau ? ».

Les jeudi 19 et vendredi 20 octobre, vous pourrez admirer les œuvres des enfants qui seront exposées à l'extérieur de l'école sur des fils tendus (comme on étendrait une lessive).

Cette action s'inscrit dans une proposition internationale et dans de nombreux pays, des établissements feront de même aux mêmes dates.

Le courseton : une course d'endurance qui rassemble tous les élèves de Moirans du CP au CM2. Elle aurait dû avoir lieu ce jour pour les CP et les CE1 et se poursuivre jeudi pour les plus grands, malheureusement, elle a dû être annulée à cause du plan vigipirate.

### **Les projets du Cycle I : PS – MS – GS**

#### **Période 1 :**

- Septembre : travail autour du thème de la rentrée.
- Lundi 2 Octobre : Spectacle de Planète mômes intitulé « Kim et Nina, tout un voyage pour se comprendre »  
Découverte de différents pays, drapeaux, langues, instruments de musique ...
- Accueil animé à la médiathèque pour les GS
- Lundi 16 et Mardi 17 Octobre : pour la semaine du goût, petit déjeuner équilibré à l'école et découverte des différentes familles d'aliments pour les GS. Pour les PS/MS : les 3 familles d'ingrédients nécessaires pour un petit Déjeuner équilibré
- Jeudi 19 Octobre : exposition artistique de la grande lessive sur le thème « avec ou sans eau ? »

#### **Période 2 :**

- Début du décloisonnement pasto philo avec un rotation des trois classes les vendredis après midi.
- Accueil animé à la médiathèque pour les 2 classes de PS / MS
- Travail sur les dents avec l'intervention de Morgane (maman dentiste) le vendredi 24 Novembre dans les trois classes.
- Intervention d'une auteure et illustratrice : dans la classe de PS / MS de Karine : vendredi 17 novembre : Ella Charbon  
et Clémentine SOURDAIS pour la classe de GS
- Thème de Noël avec le spectacle de la mairie et la réalisation de carte pour les personnes âgées de Moirans, la fabrication d'un petit bricolage, et la célébration le vendredi 22 décembre.

### Les projets du cycle II

- 3 ou 4 séances médiathèque pour chaque classe
- Sport : cycle endurance : les classes préparent le courseton et font aussi un cycle Rugby en lien avec la coupe du monde.
- la classe de CP CE1 fait son cycle piscine.
- projet cycle ski de fond en à Méaudre en préparation : 3 sorties à la journée. Pour financer ce projet, une vente de chocolats est organisée.

### Les projets du Cycle III

#### Projets des 3 classes

- **Chorale** avec Lidia Viguié, intervenante de l'école de musique de Moirans. Représentation en juin 2024.
- Préparation du **courseton** avec la mise en place du projet des olympiades
- Préparation de la grande lessive
- Projet **livre à vous** avec les médiathèques du Pays Voironnais.
- • CM1/CM2: rencontre avec a Ducoos. 1er temps avec la médiathèque de Moirans visite de l'exposition Max Ducos puis visite culturelle guidée par Lionel Mazet médiateur culturel du Pays d'Art et d'histoire. Puis l'auteur viendra dans la classe en novembre.
- • CM2: Projet mêlant la classe de CM2 avec une autre classe de 6ème du Vergeron. 2 ateliers d'écriture et de réflexion autour de l'auteur Yann Rambaud. Rencontre avec l'auteur au collège mi-novembre.

**Pour tous les CM1:** évaluations nationales.

**Classe de CE2/CM1** : début du cycle piscine.

**Classes de CE2/CM1 et CM1/CM2:** atelier de sensibilisation au harcèlement.

**Pour tous les CM1/CM2:** élection des représentants du conseil municipal des enfants de la commune de Moirans. Deux binômes de notre école ont été élus.

**Pour tous les CM2:** projet intergénérationnel dans le cadre de la semaine bleue. L'association des Baladins a organisé une après-midi tournoi de pétanque avec les cm2 de l'école.

Pétanque, échanges, goûter et petite récompense offerte par la mairie (une lampe frontale) ont été au programme!

**Pour tous les CM2:** activités en demi-groupe en sciences et en arts plastiques avec Nadège.

**Classes de CM1/CM2 et CM2:** cycle de 6 séances d'une heure de rugby. Ce cycle a été offert par la Fraternelle de Moirans. Organisation d'un tournoi au printemps prochain.

#### **IV les Rencontres Parents Ecole (RPE) organisées par l'Apel départemental.**

**Présentation par une vidéo :**

[https://www.youtube.com/watch?v=d\\_DShQ9Ea40](https://www.youtube.com/watch?v=d_DShQ9Ea40)

**Choix d'une thématique :** L'année dernière, nous avons choisi le thème du harcèlement, mais nous n'avons pas pu faire aboutir le projet. Cette année, nous comptons bien proposer ce temps d'échanges aux parents.

#### **VI L'ACTUALITE DE L'APEL : 2022-2023**

La kermesse de l'année dernière à été très apprécié par les familles, beaucoup de retours positifs.

230 repas distribués et 250 carnets de tombola vendus.

Bénéfice de 4000€.

Bilan complet de -2400€ en parti expliqué suite aux refus de financement de la mairie de Moirans.

### **2023-2024**

Élection d'un nouveau bureau à la suite du départ du président, de la secrétaire et vice-secrétaire.

7 membres sortants et 5 membres entrants. Un total de 16 membres actifs cette année, 2 membres de moins que l'année dernière.

Nous avons décidé de rester sur les mêmes ventes que les années précédentes (Photo de classe, Vins et fromages, Ravioles, Bières et sirops) Pas de nouvelle vente cette année.

Le fil rouge de l'année sera l'organisation de la kermesse. Pas encore de date fixée.

### **Prochaines ventes**

Photos de classes: Photos réalisée le 29/09. Bon de commande distribué la semaine dernière. Les photos seront distribuées avant Noël.

Classe de CP-CE1 n'a pas pu faire sa photo de classe. 18 enfants sur 26 photographiés individuellement. Le photographe repassera en début d'année 2024 pour faire les photos restantes et la photo de classe. La date reste à déterminer.

Vente vins et fromages: distribution des bons de commande début novembre, distribution des commandes avant Noël.

La visite du père Noël est prévue pour le 15 décembre, goûter offert par l'Apel (Clémentines, papillotes et jus de fruit)

Mr Pascouau de l'apel 38, qui était présent pour l'assemblée générale de l'Apel, a été très agréablement surpris et impressionné par nos bénéfices. Il ne voit ça dans aucune autre école. Il propose de faire une vente en moins (quid à avoir moins de budget pédagogique) pour ne pas s'épuiser.

Volonté de l'Apel de maintenir pour l'instant nos ventes cette année afin de maintenir notre participation de 40€ pour les budgets pédagogiques.

Nous rappelons que pour toutes demande de financement des projets pédagogiques, ou autres demande de financement, qu'aucune décision ne sera prise en dehors des CA.

Prochaines dates: 28 novembre; 1 février; 11 Avril

## **VII L'ACTUALITE DE L'OGEC :**

- L'OGEC est l'Organisme de Gestion de l'Enseignement Catholique, c'est une association loi 1901. L'OGEC assure la gestion financière et comptable de

l'établissement, l'entretien du patrimoine mobilier et immobilier et la fonction d'employeur des personnels non enseignants. L'OGEC est composé de membre bénévoles et élus pour veiller au bon fonctionnement juridique et financier de l'établissement dans le respect des orientations de l'enseignement catholique. Nous sommes 23 membres organisés en 5 commissions (trésorerie, restauration et achat, maintenance et sécurité, scolarité, RH et paie).

- Cette année nous avons été obligés d'augmenter la contribution des familles et les tarifs des annexes, malgré cela le restaurant scolaire reste déficitaire, nous avons fait le choix de ne pas augmenter de façon plus importante le prix du repas, nous avons conscience du tarif élevé.
- Un nouveau règlement intérieur a été voté en AG et sera bientôt diffusé aux familles.
- L'étude et la garderie sont facturés à partir de 16h45 comme cela est écrit depuis toujours dans la convention de scolarisation, celle-ci n'était juste pas appliquée depuis longtemps.
- Bientôt seront installés 2 ralentisseurs sur le parking de l'école, la vitesse excessive de certains parents en est responsable. Le dépôt minute pose encore et toujours problème, il faut rappeler aux accompagnants d'enfants à besoin d'utiliser les places pour personnes à mobilité réduite. Tout comportement inadapté sur le parking peut entraîner une convocation par le chef d'établissement. L'OGEC est garant de la sécurité dans et aux abords de l'établissement, nous devons prendre des mesures pour assurer la sécurité des utilisateurs.

## **VIII QUESTIONS DIVERSES.**

### **Restaurant scolaire :**

Il nous a été transmis des remarques par rapport à la qualité des repas :

#### Qualité au niveau de l'assiette :

Il est rappelé aux parents qu'une commission « restaurant scolaire » existe. Cette commission a pour but de faire un « retour » au prestataire quant à l'organisation et à la qualité des repas.

Les parents peuvent transmettre leurs remarques à cette commission, puisqu'un membre de l'appel y est convié. Pour la première réunion qui a eu lieu en septembre, il n'y avait pas de représentant de l'Apel, et en juin, la personne représentant les parents n'a pas fait de remarque négative quant aux repas.

Enfin, plusieurs personnes de l'équipe pédagogique mangent régulièrement les repas et ont plutôt tendance à dire qu'ils sont plutôt bons.

Les élèves délégués pourront s'exprimer sur le sujet lors des conseils d'élèves.

Un repas « pique-nique » apporté par les parents ne serait pas gérable, nous avons beaucoup trop d'enfants qui déjeunent à l'école le midi. Cette expérience a déjà été

faite dans une autre école plus petite, et elle n'a pas été validée, parce que beaucoup trop difficile à gérer pour le personnel.

#### Qualité au niveau de l'ambiance :

Cette année, nous avons allongé la pause méridienne (les enfants terminent à 11h45 au lieu de 12h00) pour permettre aux enfants d'avoir plus de temps pour le repas (et aussi pour donner la possibilité à certaines familles de faire déjeuner leurs enfants à la maison : Rappel les parents peuvent venir chercher leur enfant jusqu'à 12h30 et les redéposer à l'école à partir de 13h00).

La rentrée a été perturbée par le covid et nous avons dû fonctionner certains jours en mode « dégradé » avec une personne en moins.

L'équipe travaille sur l'organisation des trois services avec un peu plus de temps à table et sur un roulement dans les tâches des adultes éviter la routine et permettre à chacune d'avoir des temps avec les enfants (sans être tout le temps à la plonge par exemple).

#### **Remarque par rapport au Conseil Municipal des Enfants.**

Un parent déplore que les enfants n'aient pas pu faire « campagne » dans toutes les écoles de Moirans.

Le CME a été organisé pour la première fois par la mairie cette année. C'est une très belle initiative et l'occasion pour les enfants de vivre un vrai scrutin de la campagne au dépouillement.

4 élèves de l'école ont été élus (sur une équipe de 14 enfants).

Il est assez compliqué d'organiser une « campagne » parmi les différentes écoles pour des raisons de responsabilité, nous ne pouvons confier des élèves à des parents. A réfléchir pour une autre élection.

Des parents disponibles pourraient venir aider les enfants pour la réalisation des affiches.

#### **Remarque par rapport à un jeu dangereux : « la virgule ».**

Il a été remarqué que ce « jeu dangereux » a été fait dans une classe primaire. L'enseignant est informé et va sensibiliser les élèves de la classe aux dangers de certains « jeux ».

Nous serons très attentifs afin que ce genre de « jeu » ne perdure pas.

Maintenant qu'il y a deux portails, serait-il possible de réserver une place handicapée du côté du parking enseignant ?

La question est transmise à l'Ogec... Il faut voir si cela est nécessaire.

